

MARÍA JESÚS GALÁN, ARCHIVERA DEL CONVENTO DE SANTO DOMINGO EL REAL DE TOLEDO

Reconocimiento a un archivo abierto a todos



La archivera del Convento de Santo Domingo el Real de Toledo, **Sor María Jesús Galán**, distinguida con una placa al mérito regional, agradece el galardón y manifiesta que lo siente como "un premio colectivo, porque han sido muchas las personas que han participado en poner el archivo a disposición de todo el mundo".

ISABEL ABARCA

Abierta, conversadora, sonriente y servicial, María Jesús rechaza la definición de "sor internet", un término que le queda corto, porque, afirma, risueña, que en realidad es "sor muchas cosas". Además de archivera, es la enfermera del convento, lleva la contabilidad y trabaja, como cualquiera del resto de las hermanas, días alternos en la cocina. Aunque ha sido su labor como archivera la que ha permitido abrir al mundo el rico archivo del Convento de Santo Domingo el Real, que alberga alrededor de 3.000 documentos y más de un centenar de libros, el más antiguo un becerro de 1507.

"La organización del archivo se inició por Don Gregorio de Andrés, un medievalista con el que iniciamos la

catalogación, después han pasado por aquí otros investigadores que también participaron en completar la catalogación y en el año 2000, a través de un programa de la Fundación Toledo, con el Corte Inglés, se hizo la digitalización de todo el archivo. Después lo colgamos en la red a través de la web de los Dominicos Predicadores (www.dominicos.org/archivotoledo), y está accesible a todo el mundo". De esta manera resumida reparte los méritos de abrir el archivo del que es responsable desde 1987 María Jesús Galán.

La religiosa, que confiesa disfrutar con su trabajo, "aunque las cosas se hacen porque hay que hacerlas, me gusta el archivo y disfruto con la investigación. He publicado algún trabajo en colaboración con investigadores que han trabajado en el archivo", asume el pre-

mio -que recogerá en Albacete junto a la priora María Teresa Fernández- "con cierto apuro, aunque creo que es sobre todo un reconocimiento conjunto para más gloria del Convento del que formo parte".

Todos los galardonados

El Consejo de Gobierno ha otorgado además las siguientes distinciones: **MEDALLAS DE ORO:** La Mesa del Agua de Castilla-La Mancha, el compositor Jesús Villa Rojo; la Feria de Albacete, en su III Centenario, y el pintor Benjamín Palencia (a título póstumo). **HIJOS PREDILECTOS:** Muchachada Nui y José Mota. **PLACAS AL MÉRITO REGIONAL** para José Jiménez Blas, propietario del restaurante Zalacaín; Cruz Roja Juventud; Unidad Militar de Emergencias; Restituto Jiménez, presidente de la Asociación de Ganaderos de Cabra Blanca Serrana Celtibérica; Cooperativa Champinter; Concapa y Confapa; Apolonio Ruiz Ligeró, vicegobernador del Banco de Desarrollo de Europa en París; Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental; Luis Perales Ramírez, ex presidente de distintas asociaciones de ayuda a las discapacitados; María del Carmen de Huescar Garvía, presidenta de la Hermandad de Donantes de Sangre de Albacete; Luz María Cañas, presidenta de la asociación de Familias y personas con Enfermedad Mental; y Bienvenida Pérez Montejano, de la asociación de Consumidores y amas de casa 'Calatrava'.